

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:

Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50
Provincias, trimestre « 5'00
Número del día 10 céntimos.
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

Digestión de ideas

La mayor habilidad que puede y debe existir en el mundo es, sin ningún género de dudas, la de tener la inteligencia fuerte para poder digerir las ideas.

Hay una gran analogía entre las funciones cerebrales y las del estómago.

Este tiene que digerir los alimentos para que aprovechen, pues en caso contrario se causa un daño, una enfermedad, a veces mortal, a los individuos.

Absolutamente lo mismo ocurre con las ideas.

El que no sabe digerir lo que estudia, lo que oye, lo que se le presenta, puede desde luego padecer una indigestión gravísima en sus ideas, que causa extraordinario daño.

Los ejemplos son fáciles y numerosos. Desgraciadamente, la humanidad sufre en una gran parte esos fenómenos de indigestión de ideas, y sus resultados no pueden ser más deplorables ni más perjudiciales para el individuo en su aspecto social.

¿Que otra cosa sino indigestión de ideas, son esos cerebros alucinados hasta la perturbación por doctrinas absurdas?

Bien lo saben los que hacen las propagandas sectarias, que solo por medio de esas indigestiones de ideas consiguen adeptos.

El hombre de criterio, de claro juicio, de inteligencia, de talento, en suma no puede nunca tener indigestión de ideas, porque las rinde, las analiza, las examina y aquellas que no juzga perjudiciales las acepta y las otras las rechaza.

Esta manera de proceder y de obrar, es la lógica, y si toda persona medianamente organizada procediera así, no se vería el hoy común caso de ver a ciertos hombres sostener disparates de una manera portentosa, disparates que cualquiera persona sensata se admira de ver que hay quienes los sostienen y los aceptan.

Si peligrosas son, pues, las indigestiones del estómago, no son menos las de la inteligencia; las unas puede curarlas el médico, las otras, desgraciadamente, tiene que combatir las ó la fuerza pública ó el médico alienista.

El "Reina Victoria Eugenia"

Ayer de mañana llegó de Buenos Aires y escalas el hermoso y rápido transatlántico «Reina Victoria Eugenia» al mando de su capitán D. José Castellá.

El viaje ha sido muy rápido y feliz. Al paso del Ecuador el 11 de Abril organizáronse interesantes festivales.

El Sábado de Gloria hubo un concierto y un baile el Domingo de Resurrección y variados festejos, juegos de cintas, tómbola, carrera de sortijas, etc., el día inmediato.

Ha traído el buque 771 pasajeros; de ellos 156 para Cádiz y 615 en tránsito.

Entre los primeros figuran 17 de Santa Cruz de Tenerife, entre ellos el ingeniero D. Pedro Mateo; 12 de Montevideo y el resto de Buenos Aires, buena parte de los cuales ocupan departamentos de lujo y de primera clase.

Vienen, entre otros, el sacerdote don Mariano Alarchel, banquero D. José M.º López, ganadero D. Victoriano Rivera, comerciantes D. Ramón Sanz y don Victoriano Herrero, médico chileno don Luis A. Olivares, religioso D. José María Moraleda, mecánico D. Jesús Morella, estudiante D. Saturnino Cebrián, etc.

Han venido en el «Reina Victoria Eugenia», los huérfanos Salvador, María y Agustín Amador, de 9, 7 y 3 años: sus padres José Amador y Josefa Gómez, de Huelva, fallecieron en Santa Fé hace seis meses.

Había dado orden el Excmo. Sr. Marqués de Comillas, de que los huérfanos dichos, fuesen traídos gratis y muy atendidos a bordo.

Los recogió ayer mañana, en el buque, el tío de los huérfanos, Abelardo Amador, el que los envirá a Huelva, donde vive su abuelo, quien se encargará de ellos.

A las siete de la tarde continuó viaje la gallarda nave para Almería y Barcelona.

En varios vapores auxiliares, puestos a disposición de los pasajeros de tránsito por la Delegación de la Trasatlántica, vinieron centenares de aquellos a tierra y empezaron a regresar al buque a las cinco de la tarde: los últimos embarcaron a las seis.

El vapor «Isla de Panay» tomó pasajeros y carga del «Reina Victoria Eugenia» y salió por la tarde para Málaga y Alicante.

También tomó trasbordo procedente de Buenos Aires, el «Cataluña», que saldrá hoy para Vigo, Santander y Bilbao, cuando llegue el «Ciudad de Cádiz» que se espera de Fernando Poó.

El "Anuario Militar"

Se ha publicado el «Anuario Militar de España» correspondiente al año actual.

De los datos que dicha publicación contiene, resalta que el personal de generales, jefes y oficiales del Ejército, al comenzar el año actual, era el siguiente:

Generales, jefes y oficiales del Ejército. Activo: 4 capitanes generales, 30 tenientes generales, 60 generales de división, 120 generales de brigada, 559 coroneles, 1.065 tenientes coroneles, 2.042 comandantes, 4.370 capitanes, 2.359 primeros tenientes y 723 segundos tenientes.

Total, 11.332 generales, jefes y oficiales de las Escalas activas.

Reserva: 9 tenientes generales, 44 generales de división, 158 generales de brigada, 2 coroneles, 18 tenientes coroneles, 91 comandantes, 583 capitanes, 705 primeros tenientes, y 3.767 segundos tenientes.—Total, 5.378.

Existen, pues, en las Escalas activas y de reserva el siguiente total general de generales, jefes y oficiales del Ejército: 4 capitanes generales, 39 tenientes generales, 104 generales de división, 278 generales de brigada, 561 coroneles, 1.083 tenientes coroneles, 2.133 comandantes, 4.953 capitanes, 3.060 primeros tenientes y 3.914 segundos tenientes.—Total, 15.099.

El personal de los Cuerpos auxiliares asimilados es:

Activo: asimilados a generales de división, 11, a generales de brigada, 29, a coroneles, 107, a tenientes coroneles, 247 a comandantes, 466, a capitanes, 1.054 a primeros tenientes, 710, y a segundos tenientes, 237.—Total, 2.961.

Reserva: a generales de división, 28, a generales de brigada, 35, a capitanes, 20, a primeros tenientes, 62, y a segundos tenientes, 348.—Total, 493.

Total general asimilados, 3.354.

Personal total que figura en todas las Escalas del Ejército, 18.453 generales, jefes, oficiales y asimilados.

Siendo a primeros del año de 1913 de 18.991 la existencia personal que figuraba en el «Anuario», ha experimentado este un aumento de 462 generales, jefes, oficiales y asimilados.

NOTICIAS VARIAS

Decomiso

En San Fernando, y por el contramaestre de aquel puerto, fueron decomisadas ayer cuatro lavadas que se encontraban, dos de ellas en las marismas de Carboneros y las otras dos en la barca de Sancti-Petri.

Se ha ordenado por esta Comandancia la cremación de dichas artes prohibidas y que sea felicitado el contramaestre aprehensor.

E. P. D.

En la madrugada de ayer murió víctima de cruel enfermedad, nuestro distinguido convecino el notable juriconsulto don Francisco Igueravide y Natera, persona que gozaba de merecido aprecio por su inteligencia y prendas de carácter.

El finado fué, hace años, compañero nuestro en la prensa, habiendo desempeñado la dirección del periódico «El Clamor de Cádiz».

Como abogado disfrutaba de gran reputación.

A su distinguida y virtuosa señora, hijos y demás familia enviamos el más sentido pésame.

Subasta

Por el Gobierno civil de Sevilla se ha señalado para el día 4 de Mayo próximo, la subasta de las obras de acopio de piedra para la conservación de las carreteras de Alcalá de Guadaíra al ferrocarril de Córdoba a Málaga, primera sección de Alcalá de Guadaíra a Huelva, segunda y tercera sección; de Sevilla a la estación de Las Alcantarillas, y de Cuesta de Castilleja a Badajoz.

En el Gobierno civil de Cádiz, se admitirán pliegos de proposiciones hasta el día 29 del actual.

E. P. D.

En el Hospicio provincial ha fallecido don José Alba Muñoz.

Accidente

En la plaza de Alfonso XII de San Fernando y al pasar uno de los coches tranvías, cayóse de uno de los topes, a donde iba subido, sin haber sido visto, el menor Miguel Castro, lesionándose en la cabeza y brazo derecho.

Telegrama

El jefe de la estación del ferrocarril de Jerez, dirigió al señor Gobernador civil el siguiente telegrama:

«Tren 261 hoy ha parado cinco minutos en el kilómetro 111-940, por arrojarse a la vía un individuo vecino de Medina Sidonia, llamado Pedro Sánchez Benítez, de treinta y dos años de edad.

Sólo tiene pequeñas contusiones en el costado y espalda, y dice quería suicidarse.»

Cultos

La Pia-Unión de San José de la Montaña, canónicamente erigida en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen, celebrará sus cultos en el presente mes, por el siguiente orden:

El día 9.—Domingo, a las ocho y media, Misa con acompañamiento de armonium y Comunión en la misma.

Por la tarde, a las siete, Exposición, Rosario, Letanía cantada, plática reserva y procesión con la imagen del Santo Patriarca, terminando todo con el himno triunfal cantado por el coro de señoritas josefinas.

Las velas se repartirán en la sacristía. En los días 17, 18 y 19, se hará el acostumbrado triduo.

A las ocho y media Misa, etc., y a continuación se hará el ejercicio.

El último día será la Comunión general.

Se suplica la asistencia con el santo Escapulario.

Hay concedidas muchas indulgencias.

Inspector

Se encuentra en Cádiz el ilustrado inspector de la Compañía de vapores correos de Africa D. Baldomero Nacher, a quien tuvimos hoy el gusto de saludar.

Reparto vecinal

El Ayuntamiento de Espera, ha acordado en Junta general de Asociados, proceder a un reparto vecinal entre vecinos y hacendados forasteros, a fin de cubrir el déficit que le resulta en su presupuesto municipal ordinario del presente año.

Sociedad

La Sociedad Sanluqueña del Arte del Bou, ha elegido nueva Junta directiva, designando para la presidencia de la misma al señor don Antonio Fernández Cruz.

Real Orden

De Real orden se aprueba la disposición del señor gobernador civil, de concentración de fuerza de la benemérita en Medina Sidonia, con motivo de la huelga de obreros agrícolas.

Solicitud

La Dirección general de Obras públicas, remite al señor gobernador civil para que se sirva informar, una instancia de varios vecinos de Jimena de la Frontera, en la cual solicitan el establecimiento de un paso a nivel en el punto kilométrico 133 a 214 de la línea férrea de Bobadilla a Algeciras.

De policía

El laudatorio oficio dirigido por el señor gobernador civil, al jefe de policía interino D. Francisco Antequera y de más inspectores y vigilantes que intervinieron en un importante servicio, felicitándolos y que ya publicamos en nuestra anterior edición, ha sido trasladado por dicha autoridad al director general de Seguridad, para que tenga conocimiento del expresado servicio.

Detenido

A las 15, por el cabo de la guardia municipal José Domínguez y guardia municipal Pedro Torres, fué detenido en la inspección de vigilancia un individuo, por haberle ocupado un mantón que en la noche del día 14, había sustraído de la casa calle General Morla, núm. 3.

S. D. M.

Ayer mañana, de la parroquia del Sagrario, salió S. D. M. para serle administrada a los enfermos impedidos de la feligresía, extraviados del itinerario recorrido por la procesión pascual el pasado domingo.

Era portador de S. D. M., el Sr. Coadjutor de dicha parroquia D. Antonio Muñoz Arenilla, acompañando con cirios y faroles varios hermanos de la Esclavitud del Santísimo Sacramento.

Les fué administrada S. D. M., a los enfermos que habitan en las calles Silencio 11, plaza de Castelar 4 a la señora madre pólica de nuestro estimado amigo D. Ignacio Ibáñez, Campo del Sur 30, San Juan 35 y 20, al comerciante de esta plaza D. Manuel Martínez, tío de nuestro estimado amigo D. Francisco de A. Ceballos.

Por Telégrafo

Madrid, 16 (varias horas.)
Política y políticos

A las Cámaras

Hoy asistieron Lerroux al Congreso y Montero Rios al Senado.

Conferencia

Siguen los comentarios á cuantas conferencias celebran los prohombres políticos.

Hoy ha tocado en turno á García Prieto y Azcárraga, que la tuvieron en el Senado.

Cuatro millones para Marina

El aumento del presupuesto en la Marina, será de cuatro millones.

La sesión del Congreso

La de hoy duró una hora y quince minutos.

Aprobáronse numerosos dictámenes de la comisión de incompatibilidades.

Suárez Inclán impugnó el dictamen del Supremo, que propone la nulidad del acta de Chelva.

En la discusión intervinieron Sánchez Guerra y La Cierva.

Quedó aprobado.

Después se aprobaron sin discusión algunos otros dictámenes y se levantó la sesión.

La sesión del Senado

La sesión en la Alta Cámara ha sido hoy brevísima, habiendo estado destinada á discutir las actas de Burgos.

Quedaron aprobados los dictámenes sobre ellas y se levantó la sesión.

Las recompensas

El ministro de Marina ha firmado ya la propuesta pendiente de recompensas por los combates de Tetuán y Larache.

No se han dado á conocer.

Actas senatoriales

La Comisión de actas del Senado, ha dictaminado favorablemente la de los señores Jalón, marqués de Grijalba y Canillejas.

Los presupuestos

El ministro de Hacienda Sr. Bugallal, estuvo ocupado esta tarde con el subsecretario en el exámen de los presupuestos, que le han sido presentados por los respectivos departamentos.

Los primeros que ocuparon la atención de ambos señores, fueron los de la presidencia del Consejo de ministros, de Gracia y Justicia y de Marina.

En éste van aumentos para las bases navales de los tres Apostaderos marítimos.

Contra un dictamen

Giner se propone defender la proclamación del candidato ministerial Barco, triunfante por el distrito de Roqueta, cuya anulación dictamina el Tribunal Supremo.

Sobre Maura

Interrogado el conde de la Mortera, sobre la ausencia de su padre en la Cámara, contestó que suponía iría á jurar cuando se constituya el Congreso.

Director general

Desde San Sebastián marchó á Irún, el director general de Comunicaciones Sr. Ortaño.

Más conferencias.—Sobre el debate político

En el Congreso celebraron extensa conferencia Romanones y Besada presenciándola Sánchez Guerra.

Hablaron de la imposibilidad de iniciar el debate político antes de la constitución de la Cámara.

Aunque Alcalá Zamora se proponía promoverlo el sábado próximo, el presidente no lo aceptará, según quedó convenido.

Ahora solo se dedicarán las sesiones á la discusión de actas.

Sobre la constitución del Congreso y más sobre el debate político.

Hoy se han proclamado cincuenta y

ocho diputados, que unidos á los anteriores suman ya 300.

Mañana se discutirán 20 actas y en la discusión de algunas intervendrán Giner de los Ríos y Pablo Iglesias.

Deseguida se constituirá el Congreso y se planteará el debate político.

Nuevas conferencias.—Sánchez de Robledo pretende defender su acta.—Se consultará á la Cámara.

Antes de la sesión del Congreso conferenciaron Besada, Vadillo y Sánchez Guerra.

Después hicieron Giner, de los Ríos, Lerroux, Romanones y Besada.

Los dos primeros pidieron al Sr. Besada que cuando se discuta el tercer puesto de la circunscripción de Cádiz, al candidato Sr. Sánchez de Robledo se le permita hablar en la Cámara para impugnar el acta del Sr. Lazaga y defender el dictamen del Supremo que aconseja su proclamación.

El Sr. Besada prometió consultarlo al Congreso.

Varias noticias

Asamblea

Presidida por el señor Pulido celebró la segunda sesión de la Asamblea de protección á la infancia.

Terminado el acto, los asambleístas visitaron el Consultorio de la Gota de Leche.

Banquete

Del Ferrol comunican que en el Hotel Suizo celebró un banquete en honor de los marinos griegos.

La escuadrilla de dichos marinos marchará mañana á Vigo.

Otro muerto

Hoy ha fallecido otro de los obreros que resultaron heridos en el accidente de los talleres de «El Imparcial».

El entierro será idéntico al de los anteriores.

Contrabando y agresión

En el pueblo de Haros (Palma de Mallorca), los carabineros intentaron reconocer una casa, donde presumían que se ocultaba tabaco de contrabando; pero ante el edificio se reunió numeroso público, para evitar el reconocimiento.

Un contrabandista acometió á los carabineros, y éstos contestaron á tiros.

Se dice que hay varios heridos: Intervino la Guardia civil, que consiguió apaciguar los ánimos.

Del Extranjero

De Méjico

El general Villa, dice desde Chihuahua, que la guarnición de San Pedro ha evacuado la ciudad, batiéndose en retirada y siendo cogida entre otras dos columnas de constitucionales.

De Nueva York

Dice de Nueva York, que el buque petrolero alemán «Osada», al dirigirse á Tampico fué acibillado á balazos, resultando dos marineros heridos.

Ha marchado á Tampico el acorazado alemán «Brester».

Las sufragistas

Comunican de Londres, que las sufragistas han incendiado en Londouseny un castillo desocupado, quedando destruido.

Estafador

La policía de París está buscando á un súbdito español apellidado Catalá, natural de Barcelona, contra quien hay presentadas varias denuncias por estafa, por medio de anuncios, ofreciendo vender aparatos para magia, espiritismo y cosas análogas.

Se cree que se halla en Barcelona.

No se ha perdido

El paquebot «Niágara», sobre cuyo paradero existían temores, ha sido señalado en el puerto de New-York.

Trae ligeras averías en la proa, pero sin novedad en el pasaje.

Una obra de Tolstoi

Dicen de San Petersburgue que al hacerse el inventario de la biblioteca del

conde León Tolstoi, se ha hallado en un volumen una nota, escrita de la propia mano de Tolstoi, conteniendo el plan de una pieza que debía titularse «Pedro, el publicano».

Parece que un plan detallado de esta pieza inédita, y quizás la misma obra, se hallan en poder de Pchertkos.

Subasta

Ha quedado desierta la subasta del Lloyd brasileño, que se había ordenado en Diciembre último, con un plazo de cuatro meses, á contar desde el día 11 de dicho mes, y cuyo tipo mínimo había sido fijado en 2.937.575 libras esterlinas.

Conferencia

Han llegado á Arbacia (Austria), con objeto de celebrar una conferencia, los ministros de Negocios Extranjeros de Austria y de Italia.

Elecciones

Comunican de Stockholm que se han verificado las elecciones de diputados á Cortes.

Hasta ahora se conocen los resultados que corresponden á 20 circunscripciones, y en ellas llevan mayoría los partidarios de la Defensa nacional.

Pánico en un «cine»

Telegrafian de Perpignan que en un cinematógrafo unos ladrones dieron la voz de «¡Fuego!», emprendieron precipitada huida hacia la salida los espectadores, presa del mayor pánico.

Las mujeres y niños fueron arrollados, resultando varios heridos graves.

Los autores aprovecharon el pánico para cometer numerosos robos.

Siniestro

En un hotel de viajeros, que constaba de cinco pisos; ha sido totalmente destruido por un incendio; pereciendo abrasadas siete personas.

Centenario

Se ha celebrado el centenario de la defensa de Bayona contra las tropas anglo-hispano-portuguesas el 14 de Abril de 1814.

Concurrieron á los actos oficiales que con tal motivo se organizaron, además de todas las autoridades civiles y militares del departamento, Comisiones especiales de jefes y oficiales ingleses, españoles y portugueses y los respectivos cónsules.

Tanto los edificios públicos y particulares, como los buques surtos en la ría, están engalanados.

BOLLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 17

San Aniceto Papa y mártir y la Beata María Ana de Jesús, mártir.

SANTO DEL DIA 18

San Eleuterio, Obispo y mártir.

Jubileo

Día 17.—En la Iglesia de las Descalzas.

Día 18.—En la misma Iglesia.

Se manifiesta á las 8 y se oculta á las 6

NOTAS MARÍTIMAS

Buques entrados y despachados ayer en nuestro puerto:

Entrados

Vapor español «Delfin», de Tenerife con carga y pasajeros.

Vapor español «Reina Victoria Eugenia», de Tenerife.

Vapor español «J. B. Llovera», de Tánger.

Despachados

Vapor noruego «Hausi», para Orán en lastre.

Vapor español «Mary Ann», para Barbate.

Vapor español «Cataluña», para Bilbao.

Vapor español «Reina Victoria Eugenia», para Barcelona.

Balandra española «Luisita», para Cartagena.

Vapor español «Canalejas», para Larache.



Sus Bronquios Silban!

Tos tenaz, seguida de fumas, respiración difícil, he aquí los síntomas de una bronquitis crónica, de un catarro, de un asma que hace falta curar inmediatamente si se quiere evitar la más grave complicación.

Esta curación es segura por el empleo del

PECTORAL RICHELET
(Sin alcohol, ni azúcar.)

Jamás se ha conocido un desacierto. La tos desaparece en 24 horas y las lesiones son rápidamente cicatrizadas. Los pulmones son fortificados. El Pectoral Richelet no contiene ni alcohol ni azúcar no cansa jamás el estomago.

De venta en todas las Droguerías y principales Boticas de España.

Laboratorio: L. RICHELET
Rue Gambetta, 13, SEDAN (Francia).

Depositarío general para toda España:
D. FRANCISCO LOYARTE, Calle Loyola, 9, SAN SEBASTIÁN

Precio del Frasco: 4 pesetas.